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一般質問通告一覧表   令和元年６月 

【一般質問】６月６日（木）、７日（金） 各日午前９時～ 

順

番 
会派名 

(質問制限時間) 
質 問 者 質 問 項 目 

1 

いなべ未来 

（120分） 

岡  英昭 

１.新規自衛官募集事務について 

(1)いなべ市はその「６割」に入っていないか。 

(2)基本台帳を閲覧させるのみも「協力」と捉えるのか。 

(3)本市における自衛官募集事務の実情、内容は。協力いただけ

る市内の組織は。 

(4)募集事務委託費が昨年度予算の「職員人件費」から本年度予算

で「生活安全対策事業」に変更になっているがその事由は。 

(5)予備自衛官補の公募、募集・周知活動の実情は。 

(6)昨年度末に行われた県の入隊予定者激励会の本市からの状況

は。 

２.教育環境整備に関わる諸課題について 

(1)本市における英語科、外国語活動の状況は。 

(2)英語の教科化による小中一貫教育の施設一体型と分離型との現状での差異、

利点、課題等は。 

(3)道徳科の年間授業時数は確実に保たれているか。身体測定、学年集会等行事

に巻き替え削減はしていないか。 

(4)郷土を愛する心、国を愛する心等はしっかりと醸成されているか。他教科の

ようにテストがない中でどのように検証されているのか。 

(5)高学年の一部で広がりをみせる小学校における教科担任制の本市の現状は。 

(6)英語の教科化、プログラミング教育の必修化など専門的指導を要することに

ついて、本市の基本姿勢は。 

(7)副読本を使っての「未来いなべ科」はどの時間帯で行い、その授業時数は。 

(8)文科省から出されている「放射線副読本」について本市の現状は。 

(9)新学習指導要領の改訂について、いなべ市の教育施策や取り組みでの変化や

課題は。 

３.新庁舎に一体化したなかでの庁内人事関係について 

(1)今年度の市政運営に影響はあったか。組織編成面での変更、配慮された点等。 

(2)新庁舎に部局が一体化したことでの人事面の変化は。副市長人事も影響ある

か。 

(3)退職者の再雇用と新規採用職員の現状は。 

(4)大量再雇用があると若い人たちの新規採用の減少などの弊害は生じないか。 

(5)新規採用職員の正規と非正規との実数は。 

(6)今後の退職者と再雇用、新規採用の見通しと人事計画等は。 

2 小川 幹則 

１.災害時の防犯対策について 

(1)災害時の対応・対策について 

(2)避難所の運営について 

２.交通安全対策について 

(1)市道等におけるセンターラインについて 

(2)ガードレール・ガードパイプ・道路側溝等による安全対策に

ついて 

(3)自転車保険について 

３.認知症総合支援事業について 

(1)認知症見守り対策の詳細は 

(2)保険の加入状況と今後の取り組みは 
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順

番 
会派名 

(質問制限時間) 
質 問 者 質 問 項 目 

3 

創 風 会 

（180分） 

篠原 史紀 

１.超高齢化社会を目前に、いなべ新時代の財政について 

(1)予算編成と決算時における施策評価、事務事業評価について 

(2)適正財政規模化と超高齢社会を念頭に官民連携に関する予算精査について 

(3)財源の確保と公共施設の精査・管理について 

２.｢獣害と農業振興｣｢獣害と安全な暮らし｣をテーマに市の獣害

対策について 

(1)獣害対策と農業振興について 

(2)獣害と安全な暮らしについて 

4 片山 秀樹 

１.にぎわいの森に出店しているテナントといなべ市との協定

書・覚書から問題点を問う 

(1)報告が一年に１回とあるが月1回としたほうがよいのではないか。 

(2)10年以上営業して欲しいとあるが1年毎の契約としたほうがよいのではな

いか。 

(3)売上目標の見直し、売上歩合をなぜ取らない理由をあらためて問う。 

(4)協定書・覚書の中の地元事業者との協力体制について。 

２.学力向上の取り組みについて 

(1)学力についての考え方について 

(2)英語検定準２級の受験について 

(3)学習塾、家庭教師は家庭学習と考えているか 

３.地域おこし協力隊について 

(1)3年目、2年目となっている地域おこし協力隊員は現在4年目以降いなべ市

に住む見通しを持っているか。 

(2)協力隊員が事業目標達成への問題点を市の担当部は把握しきめ細かく対策

を相談できているか。 

5 伊藤 智子 

１.にぎわいの森のオープン後について 

(1)にぎわいの森がオープンしてからの現状について、現時点で市が把握してい

る声や課題、その対応策は。 

(2)今後について 

２.文化・芸術活動の充実について 

(1)いなべ市文化・芸術促進事業について 

(2)文化協会に所属していない市民全体にはどのようにしていくのか。 

6 

政 和 会 

（120分） 

西井真理子 

１.ひきこもり支援について 
(1)市内引きこもりの現状は。 
(2)引きこもり原因をどう考えるか。 
(3)現在の引きこもり予防と今後の予防方法は。 
(4)課題と今後の方針は。 
２.外国人への対応について 
(1)現在、外国人の生活に関する行政窓口の状況は。 
(2)自治会との関わりの現状は。 
(3)ゴミ出し等文化の違いでトラブルは。 
(4)課題と今後の対応策は。 

7 新山 英洋 

１.野焼き行為への対策は 

(1)野焼きについての見解は 

(2)野焼き行為を防ぐための対策 

２.登下校時の子どもたちの安全確保について 

(1)安全確保の取り組みは 

(2)今後のいなべ市の課題は 



3 

 

順

番 
会派名 

(質問制限時間) 
質 問 者 質 問 項 目 

8 

かがやき 

（135分） 

近藤 英昭 

１.救急指定病院への支援について 

(1)平成３０年１２月定例会一般質問における市長答弁の中で、「医師を呼ぶの

にお金だけでなく、もっと難しい問題がある」とありました。具体的にどのよ

うな問題ですか。 

(2)いなべ総合病院では、開業当初から使用している大型医療機器を現在も修理

しながら使用しています。不測の事態に陥る前に対策を考える必要があるが、

市と病院との間で支援に関する協議は行われていますか。 

２.防犯対策について 

(1)平成３０年６月定例会において防犯カメラの設置勧奨に関する質問をしま

した。進捗状況をお聞きします。 

(2)三重県のホームページでは、防犯カメラの設置促進について、ページを開設

しています。これを受けて、いなべ市での設置促進に向けて取り組む考えは。 

３.ほくせい保育園前の歩道について 

 大津市で園児を巻き込んだ痛ましい事故が起きました。そこで、平成３１年

３月定例会で一般質問したほくせい保育園前の歩道について、再度質問します。

検討の進捗状況はどうなっていますか。 

9 神谷 篤 

１.多文化共生社会をめざして、外国人受け入れの対応について 

(1)市内の外国人労働者の受け入れ人数の動向は。 

(2)一昨年の１２月議会で「改善の方策」を質したが、その後の対応は。 

(3)今後更なる増加が予想される外国人労働者受け入れの課題として考えてい

ることは。 

(4)外国人受け入れを巡って今後予想される軋轢等に関わって、対応の体制は。 

２.多様性のある社会をめざした女性の地位向上について 

(1)本年度の市職員採用試験で大卒程度に占める女性の割合は。 

(2)本年度、女性の市職員採用状況は。 

(3)本年度の女性管理職の登用状況は。 

(4)女性管理職の登用についてどう考え、どう改善していくのか。 

３.地域において人の孤立を防ぐ方途について 

(1)いなべ市内の小中学校の子どもたちの引きこもりの現状について。 

(2)市内の中高年の引きこもりの実態は。 

(3)社会的事件の要因にもなりかねない状況をどう支え、改善のための手だて

は。 

10 位田まさ子 

１.いなべ市の都市計画と市の目指す街とは 

(1)企業誘致について 

(2)いなべ市都市計画区域の再編について 

(3)今後、いなべ市をどのような特色がある市にしたいと考えているのかご所

見を。 

２.認知症対策について 

(1)認知症罹患率について、市が把握している現状は。 

(2)介護認定の有無にかかわらず、認知症の支援サービスは。 

(3)いなべ市独自の予防対策は。 

２.旧4町庁舎の活用方法は 

(1)旧４庁舎の使用状況は。 

(2)活用の計画、各団体、機関との協議はどこまで進行しているのか。 

(3)旧４庁舎のランニングコストについて今後の推計は。 
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順

番 
会派名 

(質問制限時間) 
質 問 者 質 問 項 目 

11 

日本共産党 

いなべ市議団 

（90分） 

岡  恒和 

１.「にぎわいの森」事業を問う 

(1)事業費に関して…平成30年1月の臨時議会で約5億4000万円とされたが、

確定額はどれだけか。また、オープンにいたるまでに市が負担した宣伝費等の

総額は。 

(2)協定書及び契約書等に関して…事業費の確定により施設の使用料が決定し

たと思うが、施設ごとの使用料と契約期間は。また、以前の議会で問われた撤

退の場合の保証金（にぎわいの森基金）はどのように決められたか。同様に備

品の修繕は出店業者が負担するとされたが、契約書等に明記されたか。 

(3)「にぎわいの森」事業の効果に関して…出店業者と市内農業生産者との協働

はどの程度進んだか。経済効果として、オープン当初の雇用数、また、市民税

への効果はどの程度見込まれるのか。 

(4)今後の見通し及び波及効果に関して…年間の集客数、売上額、雇用者数、市

内生産者との協働数及び取引額。市外客の増加など波及効果の見込みは。 

２.地域おこし協力隊(ヘルスツーリズム)事業に関する会計処理を問う 

 平成30年12月議会、平成31年3月議会で質問を行ない本事業が、十分な練

り上げがなく進められたとの疑いがより強くなった。関連して本事業の会計処

理に関し会計規則に反する処理が疑われる答弁があったので確認する。会計規

則は公金の処理に関して、法令に基づき定められたもので、反すれば法令違反

となる。 

 本事業で支出された「特殊タイルリース料」は支出命令書によれば12ヶ月分

1，296，000円となっている。しかし、事業は平成30年10月で打ち切られ、平

成31年3月議会の部長答弁では未執行となった5ヶ月分540，000円を「精算

し調整」したとされた。また、「戻入処理を行なわなければ会計規則に反するの

では」との質問に「会計規則に従って処理を行なっていると理解している」と

答弁された。「いなべ市会計規則」第59条で「支出命令者は、令第159条の規

定により、歳出の誤払い金額、精算残金を返納させるときは、これを当該支出

科目に戻入の措置をしなければならない」とされている。戻入処理をしていな

いのは、法令違反、規則違反ではないか。 

12 衣笠 民子 

１.国民健康保険料（税）について 

(1)いなべ市の状況について 

(2)なんらかの子どもの均等割の減免を行っている全国自治体の状況は。 

２.いなべ市公共施設等総合管理計画について 

(1)平成28年３月に策定された「いなべ市公共施設等総合管理計画」は、計画

期間は平成28年（2016）年度から30年間とし、「今後の社会経済情勢の変化

や本市の財政状況等を踏まえた見直しが必要であることから、平成28（2016）

年度よりスタートする第２次いなべ市総合計画にあわせて、本計画に掲げる方

針等は10年ごとに見直しを図っていくものとします」（Ｐ２）とある。  

10年を待たずにどんどん変わっていっていると思うが、現在、少なくともこの

計画に掲げられた方針で進んでいると言えるのか。 

(2)旧４庁舎について 

(3)郷土資料館について、今後、どのような体制で検討されていくのか。 

３.自衛隊隊員募集の協力ついて 

(1)自衛隊隊員募集協力のいなべ市の実態について 

(2)全国市町村の提供状況（紙媒体、閲覧、未取得）は。 

(3)自衛隊への募集目的の若者名簿提供について法的根拠は。 

 

 


